

DeinHaus 4.0 Unterfranken

Daten und Fakten zum Projekt

Wohnen im Alter ist ein Thema, mit dem sich die meisten Menschen irgendwann auseinandersetzen. Viele wollen, so lange es geht, zu Hause in ihrer vertrauten Umgebung wohnen bleiben und dort eigenständig leben – oder versorgt werden, wenn sie auch als junge Menschen hilfs- oder pflegebedürftig sind. Ein Wunsch, der mit Unterstützung intelligenter technischer Assistenzsysteme realisiert werden kann.

Wie vielfältig und technisch ausgereift diese digitalen Helfer sind, wobei sie unterstützen können und wie sie funktionieren, zeigt „DeinHaus 4.0 Unterfranken“ – ein Gemeinschaftsprojekt des Landkreises Bad Kissingen zusammen mit dem Zentrum für Telemedizin Bad Kissingen (ZTM), unterstützt vom Bayerischen Staatsministerium für Gesundheit und Pflege.

Daten zum Projekt

Projektförderzeitraum: 01.01.2021 bis 31.12.2024

Antrag ZTM Bad Kissingen GmbH:

Gesamtausgaben 1,02 Mio. Euro / Förderung 720.237 Euro (70%)

Projektmaßnahmen:

- 6 Personalstellen, (IT, Öffentlichkeitsarbeit, Beratung) z.T. Teilzeit
- Leasing Projektfahrzeug

Antrag Landkreis Bad Kissingen:

Gesamtausgaben 1,21 Mio. Euro / Förderung 1,027 Mio. Euro (90%)

Projektmaßnahmen:

- Bau Erlebnis- und Beratungswelt DeinHaus 4.0 Unterfranken mit Musterwohnung, Förderung durch eine Bereitstellungsentschädigung und Förderung der Innenausstattung
- Beschaffung mobile Ausstellungseinheiten für den Tourbetrieb in Unterfranken
- Beschaffung Module für die Webseite (Plug in Barrierefreiheit, Terminmanagement, Newsletter)
- 2 Personalstellen (Veranstaltungsplanung und Evaluierung), Vollzeit

Wesentliche Projektelemente:

- Projektwebseite mit Erklärvideos etc.; Möglichkeit der Buchung von Beratungsterminen = Digitale Demonstratoren, Online ab 11.06.2021 → www.deinhaus4punkt0.de
- Modulare Ausstellungseinheiten mit Touchtisch und Informationswand = Mobile Demonstratoren; Tourbetrieb durch Unterfranken ab Ende 2021
- Erlebnis- und Beratungswelt mit Musterwohnung in Bad Kissingen, Eröffnung Ende 2022 geplant
- Öffentlichkeitsarbeit: Veranstaltungen (z.B. Kissinger Gesundheitstage 16. -17.10.21, ZTM Symposium), Großflächenplakatierung, Radiospots

Statements zum Projekt DeinHaus 4.0 Unterfranken

Thomas Bold, Landrat Bad Kissingen:

„Es ist kein Geheimnis, dass der Anteil der älteren Menschen an der Bevölkerung immer mehr zunimmt – gerade auch bei uns im Landkreis Bad Kissingen. Aber nicht nur deshalb ist unser Landkreis prädestiniert für dieses Projekt: Mit dem Zentrum für Telemedizin haben wir einen erfahrenen und sehr kompetenten Partner an unserer Seite, der seit Jahren technische Assistenzsysteme entwickelt und erprobt. Zudem ist die Gesundheitswirtschaft eine unserer wichtigsten Branchen: Hier bündeln wir Wissen und praktische Erfahrung, die wir in vollem Umfang in das Projekt DeinHaus 4.0 Unterfranken einbringen werden.“

Sebastian Dresbach, Geschäftsführer der ZTM Bad Kissingen GmbH:

„Ein selbstbestimmtes Leben, wenn möglich in den eigenen vier Wänden, ist für viele pflegebedürftige und vor allem ältere Menschen ein zentraler Wunsch. Durch die Förderung im Projekt DeinHaus 4.0 können wir diesen Wunsch etwas greifbarer machen und unsere Bürgerinnen und Bürger schon frühzeitig mit dem Thema Wohnassistenzsysteme vertraut machen. Die verschiedenen Wohnassistenzsysteme, die wir im Projekt DeinHaus 4.0 vorstellen sind echte Alltagshelfer, die für mehr Entlastung und mehr Sicherheit im eigenen Zuhause sorgen. Wir freuen uns sehr über die Förderung und darüber viele Menschen in Unterfranken mit dem Projekt DeinHaus 4.0 zu unterstützen.“

Dr. Eugen Ehmann, Regierungspräsident von Unterfranken:

„Selbstständiges Wohnen im Alter und auch bei schweren Erkrankungen, digital unterstützt und zukunftsorientiert, dafür steht das Förderprojekt DeinHaus 4.0. Die Möglichkeiten des Wohnens im Alter werden hier unmittelbar erlebbar gemacht. DeinHaus 4.0 veranschaulicht den Einsatz von modernen technischen Assistenzsystemen zur Steigerung der Selbstständigkeit und Selbstbestimmtheit alter oder kranker Menschen sowie zur Unterstützung der Pflege und Medizin im eigenen häuslichen Umfeld. Ich freue mich, gerade am Gesundheitsstandort Bad Kissingen ein solch innovatives Projekt mit unterstützen zu können.“

MdL Sandro Kirchner:

„Mit dem Projekt DeinHaus 4.0 fördert und steigert der Freistaat Bayern einmal mehr die Gesundheitskompetenz im Landkreis Bad Kissingen. Das Zentrum für Telemedizin entwickelt telemedizinische Anwendungen. Mit dem Modellprojekt „DeinHaus 4.0“ sollen solche technischen Möglichkeiten dargestellt und darüber hinaus deren praktische Umsetzung, gerade im häuslichen Umfeld, erlebt werden. Besonders für unseren ländlichen Raum ist die medizinische Versorgung essentiell. Mit den digitalen Hilfestellungen können Patienten oder Senioren zukünftig im häuslichen Umfeld viel besser betreut und deren Vitalwerte kontinuierlich verifiziert werden. In Summe erleichtert es die Zusammenarbeit mit den Ärzten – gerade in der Fläche - und hilft auch, länger zuhause wohnen bleiben zu können. Mit dem gesundheitlichen Aspekt ist auch der wirtschaftliche Aspekt verbunden: Telemedizinanwendungen „Entwickelt im Landkreis Bad Kissingen“ und Folgeinvestitionen im Bereich des Handwerks, Bau- und IT-Branche. Alles zusammen bedeutet eine Wertschöpfung für unsere Heimat.“

Cordula Kuhlmann, Regionalentwicklung des Landkreises Bad Kissingen und Projektleitung DeinHaus 4.0:

„Im Projekt werden wir auf verschiedenen Wegen auf privat Interessierte und Fachleute aus Pflege, Medizin, Handwerk, Bau- und Wohnungswirtschaft zugehen. Das Vorhaben auf die gesamte Gebietskulisse Unterfranken auszurollen ist eine große Aufgabe, bei der wir unsere stetige Netzwerktätigkeit in der Regionalentwicklung sehr gut einsetzen können. Ob über unsere Projektwebseite, die Ausstellungsmodule, die durch ganz Unterfranken touren werden oder in der neu entstehenden Erlebnis- und Beratungswelt im Zentrum von Bad Kissingen, unser Ziel ist, dass für jeden etwas passendes dabei ist, Wohnassistenzsysteme anzusehen, auszuprobieren und zu erleben.“